

ERE LE VIGAN  
Méditation quotidienne  
**Lundi 22 avril 2024**

Rappel de la célébration du 21 avril 2024 ERE LE VIGAN  
**Philippiens 3 L'Esprit Saint nous à Christ dans sa mort  
et sa resurrection**

*Prédication Serge Regruto (30 mn) :*

<https://youtu.be/-ClrInyRijE>

Versets à écrire sur son cœur par le Saint Esprit :  
**Tout ce que je désire, c'est de connaître le Christ  
et la puissance de sa résurrection, d'avoir part à  
ses souffrances et d'être rendu semblable à lui  
dans sa mort, avec l'espérance que je serai moi  
aussi relevé d'entre les morts.**

Philippiens 3.10-11

AEC 524 Béni soit le lien : <https://youtu.be/oy1b9uKUOZs>

Renouvellement de l'alliance (consécration en Christ)

AEC 602 Oh ! Prends mon âme : [https://youtu.be/9P5okj6M\\_zc](https://youtu.be/9P5okj6M_zc)

Louange et confession de foi

JEM 203 Quand j'ai vu tes mains :

[https://youtu.be/vBP\\_jKOPUIc](https://youtu.be/vBP_jKOPUIc)

Lectures bibliques

Deutéronome 30.6 L'Eternel, ton Dieu, circonciera ton cœur et  
celui de ta descendance, et tu aimeras l'Eternel, ton Dieu, de  
tout ton cœur et de toute ton âme, afin de vivre.

### Philippiens 3

Au reste, mes frères, **réjouissez-vous** dans le Seigneur, (**soyez joyeux d'être unis au Seigneur**). Je n'éprouve aucun ennui à vous écrire les mêmes choses, et pour vous, c'est une sécurité. Prenez garde aux chiens, prenez garde aux mauvais ouvriers, prenez garde aux **faux circoncis**. En fait, c'est nous qui avons la **vraie circoncision**, car nous servons Dieu par son Esprit, nous sommes **fiers** d'être à Jésus-Christ et nous ne fondons pas notre **assurance** sur des privilèges humains.

Pourtant moi-même j'aurais sujet de mettre ma confiance dans la chair (dans mes privilèges humains). Si d'autres croient pouvoir **se confier en la chair**, à plus forte raison moi : circoncis le huitième jour, de la race d'Israël, de la tribu de Benjamin, Hébreu né d'Hébreux ; quant à la loi, pharisien ; quant au zèle, persécuteur de l'Eglise, quant à la justice légale, irréprochable. Mais ce qui était pour moi **un gain**, je l'ai considéré comme **une perte à cause du Christ**. Et même je considère tout comme une perte à cause de l'excellence de la connaissance du Christ-Jésus, mon Seigneur. A cause de lui, j'ai accepté de tout perdre, et **je considère tout comme des ordures, afin de gagner Christ**, et d'être trouvé en lui, non avec une justice qui serait la mienne et qui viendrait de la loi, mais avec la justice qui est obtenue par la foi en Christ, une justice provenant de Dieu et fondée sur la foi.

Mon but est de le connaître, lui, ainsi que la puissance de sa résurrection et la communion de ses souffrances, en devenant conforme à lui dans sa mort, pour parvenir, d'une manière ou d'une autre, à la résurrection d'entre les morts. Ce n'est pas que j'aie déjà remporté le prix ou que j'aie déjà atteint la perfection ; mais je poursuis ma course afin de le saisir, puisque moi aussi, j'ai été saisi par le **Christ-Jésus. ...**

**Soyez mes imitateurs, frères ;** portez les regards sur ceux qui marchent selon le modèle que vous avez en nous. **Il en est plusieurs qui marchent en ennemis de la croix du Christ ; je vous en ai souvent parlé et j'en parle maintenant encore en pleurant :** leur fin, c'est la perdition ; leur dieu, c'est leur ventre, ils mettent leur gloire dans ce qui fait leur honte ; ils ne pensent qu'aux choses de la terre. **Pour nous, notre cité est dans les cieux ; de là nous attendons comme Sauveur le Seigneur Jésus-Christ.** Il transformera notre misérable corps mortel pour le rendre semblable à son corps glorieux, grâce à la puissance qui lui permet de soumettre toutes choses à son autorité.

## Prédication Philippiens 3

Le chrétien est uni à Christ dans sa mort et sa résurrection

### I. REJOUISSEZ-VOUS ! c'est un puissant encouragement.

Paul résume l'exhortation principale de sa lettre aux Philippiens au début du chapitre 3 :

Au reste, mes frères, **réjouissez-vous** dans le Seigneur, (*soyez joyeux d'être unis au Seigneur*).

Rassasiez-vous de Christ ! Abreuvez-vous à la source de la joie : Christ !

**Paul insiste** : c'est pour s'assurer que cela soit reçu assez profondément et non de façon légère. C'est comme prendre racine. C'est une sécurité de croissance.

**Puis, pour bien assurer la protection du troupeau**, Paul demande aux chrétiens de Philippes de prendre garde aux chiens, il précise : les chiens ce sont les faux circoncis.

3.2

Attention ! Prenez garde ! Prenez garde aux chiens !

C'est-à-dire à ceux qui ne sont pas des brebis du troupeau, qui ne sont pas de la même nature que nous, c'est à dire à ceux qui ne sont ni brebis ni bergers.

Dans le contexte biblique, et non des Cévennes, les chiens sont des animaux impurs qui peuvent corrompre ... Les chiens sont les mauvais ouvriers ; ce sont ceux qui détruisent et divisent et qui sont hypocrites. Ce sont de faux chrétiens, de faux circoncis.

Ils n'ont pas coupé avec la chair, c'est-à-dire avec le principe de vivre selon notre nature humaine corrompue, notre nature humaine laissée à elle-même.

Ph 3.3

**Il y a en effet dans la réalité d'une église : une fausse circoncision et une vraie circoncision.**

La différence vient de l'origine de notre puissance.

**Paul se montre en exemple avec son équipe :**

*En fait, c'est nous qui avons la vraie circoncision, car nous servons Dieu par son Esprit, nous sommes fiers d'être à Jésus-Christ et nous ne fondons pas notre assurance sur des privilèges humains.*

**La différence est donc la source de notre vie.**

A travers cette lettre de Paul, Dieu nous encourage :

Oui, la véritable source de la joie est en Christ !

Réjouissez-vous donc en Christ !

Ressourcez-vous en Christ !

Pour souligner cet encouragement, Paul nous offre son témoignage personnel :

## II. Le témoignage personnel de Paul

**Paul parle de façon personnelle : *Pourtant moi-même j'aurais sujet de mettre ma confiance dans la chair, dans mes privilèges humains ...***

*j'aurai des sujets de fierté d'homme religieux. Et il détaille ces sujets, comme on amoncelle des médailles. Puis Paul dit que tout cela c'est une montagne d'ordure : je considère tout cela comme des ordures ...*

*Puis il précise pourquoi : mon trésor c'est Christ : mon désir est de le connaître ...*

*Mon but est de le connaître, lui, ainsi que la puissance de sa résurrection et la communion de ses souffrances, en devenant conforme à lui dans sa mort, pour parvenir, d'une manière ou d'une autre, à la résurrection d'entre les morts.*

Paul nous offre son témoignage personnel afin de nous donner un modèle. Il désire connaître la puissance extraordinaire de la résurrection de Christ afin de pouvoir suivre Christ sur le chemin de la souffrance, de la croix, du sacrifice même de son corps, de sa vie.

### **Le témoignage de Paul nous interpelle fortement :**

Comment est-ce que je sers Dieu ? Et jusqu'où ?

Quelles sont mes motivations ?

Est-ce que je suis fier de moi ou de JC ?

Est-ce que je suis fier de ma condition religieuse ?

Est-ce que je suis fier de ma vie, de mes œuvres ?

Ou est-ce que je suis fier de l'œuvre de JC ?

En quoi est-ce que je mets ma confiance ?

Comment est-ce que j'espère gagner ma place au sein de  
l'église ?

Comment est-ce que j'espère gagner ma place au ciel ?

Qu'est-ce que je présenterai devant Dieu ?

Comment vais-je me présenter devant Dieu ?

En disant « Seigneur, Seigneur, j'ai chassé des démons en ton  
nom, j'ai fait ceci et cela » ?

ou est-ce JC qui va me présenter à Dieu ?

Est-ce Dieu qui m'élève ou est-ce moi qui m'élève à Dieu ?

Celui qui se laisse entraîner par JC, se laisse d'abord entraîner  
par la force de son abaissement, de son humiliation, de son  
dépouillement, de sa mort et de sa croix.

Ensuite c'est Lui, JC, qui nous relève, qui nous élève par son  
Esprit, par la puissance de sa résurrection, de sa vie qui a la  
qualité de la nouvelle création.

Paul, en exposant son témoignage, montre le modèle  
de la vie chrétienne : c'est une vie centrée sur Christ,  
une vie attachée à Christ, une vie unie à Christ dans  
sa mort et sa résurrection pour le suivre sur le  
chemin de l'obéissance, de la foi et de l'espérance.

Vivre à moitié ou en dehors de cette union, c'est faire le jeu de l'ennemi, c'est même se comporter en ennemi de la croix de Christ.

Nous ne pouvons pas être à moitié marié : ou nous sommes uni à Christ ou nous sommes en dehors de son alliance de vie.

Si nous sommes uni à Christ alors tout le reste qui est en dehors de Christ et de sa seigneurie est à considérer comme des ordures. Tout le reste n'a de sens et de valeur qu'en Lui.

Toute notre justice n'est qu'un vêtement souillé.

Revêtons la justice et la dignité que Christ nous offre !

Arrêtons de nous justifier lorsque nous avons désobéi au Seigneur.

Il faut nous dépouiller de notre propre armure, de notre propre système de défense pour revêtir les armes de Christ.

C'est ainsi que nous pourrons vaincre et tenir ferme dans une bonne position spirituelle, une position qui lui rend un culte véritable.

Nous devons prendre force et courage car beaucoup de choses nous affaiblissent et nous avons peu de courage quand il faut résister à la tentation de désertier.

**La force qui peut nous faire vaincre est toute en Christ seul.**

Si tu négliges de prendre tes forces en Christ, tu chermeras à faire des choses qui dépassent tes capacités. Cela s'appelle être prétentieux, c'est vouloir considérer ta place avec Dieu comme une proie à arracher.

Si nous offrons à Dieu des choses qui ne viennent pas de Lui, le culte perd son sens, car tu chermeras ta gloire et non celle de Dieu.

Si ça vient de toi, c'est pour toi ; si ça vient de Dieu, c'est pour Dieu.

### **III. L'imitation de Jésus-Christ**

Paul poursuit son exhortation en nous appelant à imiter ceux qui imitent Christ.

Christ nous donne des frères qui sont des modèles, pour nous équiper dans nos combats quotidiens.

Amis chrétiens montrez-vous fermement décidés dans le choix des personnes que vous voulez imiter, sous peine d'être entraînés à prendre exemple sur de mauvais modèles.

Beaucoup de chrétiens aujourd'hui sont de mauvais modèles car ils vivent souvent selon la chair dans plusieurs domaines de leur vie, pensant que c'est la seule façon de vivre ; ils imitent le monde.

Par exemple, dans le domaine du travail, ils vivent selon ce que leur inspire le monde et non l'Esprit du Christ, qui est pourtant un parfait conseiller, et un parfait leader.

Aujourd'hui, beaucoup de chrétiens vivent selon la chair et le monde en ce qui concerne leur sexualité, alors que l'Esprit du Christ indique le chemin : même ce domaine n'est pas à vivre selon nos passions mais selon l'Esprit du Christ. Une relation forte avec une autre personne s'établit toujours selon une amitié spirituelle, une fraternité en Christ puis l'Esprit conduit cette relation selon sa volonté, il éclaire et nous fait découvrir le chemin avec le temps ; il nous donne la patience et la maîtrise de soi ...

C'est dans notre union avec Christ que nous mourons à notre ancienne façon de vivre selon la chair et que nous vivons en nouveauté de vie selon sa puissance de résurrection.

**Imitez celui qui imite Christ !** Imitez un pèlerin qui vous encourage fortement à vivre selon l'Esprit de Jésus conformément à la Parole de Dieu.

## **Le chrétien est uni à Christ dans sa mort et sa résurrection.**

Oui, cette union nous est donnée par l'Esprit Saint.

C'est un puissant encouragement à suivre Christ même sur le chemin de la croix car souvent le chemin sera difficile mais sur ce chemin de la croix, nous sommes en compagnie de Christ.

Et sur ce chemin en Christ, nous parviendrons un jour à la résurrection totale de notre être.

Oui, nous avons de quoi nous réjouir toujours en Christ.

### **Sainte cène**

Lamentations 1 v 12 Je m'adresse à vous, à vous tous qui passez ici ! Regardez et voyez s'il est une douleur pareille à ma douleur, A celle dont j'ai été frappée ! L'Eternel m'a affligée au jour de son ardente colère.

**AF 100 Chef couvert de blessures :**

**<https://youtu.be/ofQivlw0vC0>**

-----